

DIARIO DE

BARCELONA,

Del lunes 16 de

junio de 1828.



Santa Lutgarda, San Quirico y Santa Julita Mártires.

Las cuarenta horas estan en la iglesia del Hospital de San Lázaro: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. y 34 ms., y se pone á las 7 hs. y 26 ms.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 6 mañana.	16 grad.	8 32 p. 10 l. 1	E. semicubierto.
id. 2 tarde.	21	6 32 11 3	E. N. E. var. sereno.
id. 10 noche.	17	4 32 10 2	N. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

VALAQUIA.

Bucharest 26 de abril.

Parece que la fuerza del ejército que va á marchar contra la Turquía asciende á 30000 hombres, de las cuales los 6000 son de caballería. Todas las noticias que ha recibido nuestro hospedar convienen con las que circulan por esta ciudad en que el 7 de mayo pasará el Pruth el ejército ruso.

Las cartas del otro lado del Danubio dicen que se concentran los turcos, cuyas fuerzas en este punto llegarán á lo mas á unos 40000 hombres; no obstante estos permanecen tranquilos, y aunque los temores no son tan grandes, se ha aumentado tanto la emigracion, que el hospedar comienza á negar los pasaportes. Se ha procurado reunir cuantos caballos han podido encontrar para en caso de tener que fugarse; de modo que se ve en el dia ofrecer grandes sumas por ellos.

Las noticias de Constantinopla alcanzan hasta el 21, y nada de nuevo anuncian sobre el estado de la capital.

PRUSIA.

Berlin 6 de mayo.

Las cartas de S. Petersburgo de fecha del 24 del pasado aseguran que

son tan considerables y extraordinarios los preparativos hechos para el ejército ruso de Besarabia y para el del general Paskewich, que van á obrar contra la Puerta, que la historia de la Rusia no ofrece un ejemplo semejante, ni aun en la guerra contra la Francia. Parece segun las mismas cartas que despues de haber ocupado los principados, pasará el Danubio el ejército ruso por varios puntos, y que el general Paskewitch se apoyará por medio de un movimiento sobre Erzerom.

Todos tienen aqui fija su atencion en los pasos á que puede dar lugar la permanencia ulterior de Mr. de Kawnitz en Constantinopla. Se duda si permanecerá alli durante la guerra, ó si seguirá al Gran Señor en el caso en que se vaya al ejército; y si llegando los rusos á ocupar aquella capital, de que resultaria alejarse el Sultan de su residencia, continuará autorizado cerca de su persona, ó si se volverá á esta ciudad.

En nuestras provincias comienza á observarse algun movimiento para la formacion del campamento determinado algun tiempo há.

Gaceta de Madrid

FRANCIA.

Paris 23 de mayo.

Segun las últimas noticias que recibimos del imperio de Tonquin, florece alli la religion católica: hay seis obispos en el imperio, dos en Cochinchina y cuatro en Tonquin: de estos dos son españoles del orden de Sto. Domingo y otros dos franceses, todos muy reverenciados, y en particular el de Veren, que es un anciano de 76 años que habita hace 40 en aquel pais. Varios paisanos los eligen por árbitros de sus querellas. Todos los pueblecitos donde hay cristianos, tienen una iglesia donde se dice misa los domingos y demas fiestas. En Hüc hay tres, y en Cochinchina se hallan conventos de monjas. Los misioneros, aunque no muchos, casi todos son indigenas, educados en colegios que dirigen los obispos.

— El Observador austriaco dice que la escuadra turca se ha dado á la vela en Malta para el Archipiélago.

El *Courier ingles* asegura, con referencia á las cartas de Constantinopla, que se habia descubierto en esta capital una conspiracion que tenia por objeto principal asesinar al Sultan antes del Bairam, y que la policia turca habia logrado apoderarse de los comprendidos en ella.

Idem.

ESPAÑA.

Cadiz 1.º de junio.

En la plaza de Sud-oeste de esta ciudad, entre varias ruinas de obras modernas, se encontró el dia 19 del mes de abril último una gran piedra escrita con letras latinas de muy buen carácter, que parecia ser antigua. Nuestro Esmo. Ayuntamiento, inmediatamente que tuvo noticia de ella, la hizo conducir á sus casas consistoriales; donde la tiene de manifiesto en un salon bajo. Es de mármol blanco durisimo. Su figura irregular, que declina en romboide. Tiene por un término medio seis cuartas de alto y tres de ancho. El grueso tan desigual que por algunas partes es de mas de una

cuarta , y por otras concluye en filo. Su dorso está lleno de prominencias, y parece ser la superficie de una piedra todavía bruta , á la cual se le dió un corte para ponerle la inscripcion : esta es sepulcral , contenida en cinco renglones , y dice asi :

L. ANTONIVS. C. F. GA.

ANTVLLVS. SACERDOS.

HOMO. OPTVMVS. H, S E. S. T. T. L.

TE ROGO PRAETERIENS CVM.

LEGIS. VT. DICAS. SIT. TIBI. T. L.

Lucio Antonio Antulo , hijo de Cayo , de la tribu Galeria , sacerdote , y hombre sumamente bueno , está aqui sepultado. Séate la tierra ligera. Te ruego pasagero que leyendo digas : séate la tierra ligera.

Lo único que tiene de particular este epitafio es la palabra *Homo*, tan poco usada en semejantes monumentos , la cual está allí puesta despues de *Sacerdos* con mucho estudio y energia , para manifestar que el difunto á mas de aquella bondad que debe ser inherente al sacerdocio , tambien como hombre privado habia sido bonísimo ; pues de otro modo podia entenderse que solo fué muy buen sacerdote.

La misma voz me persuade á que esta lápida no es de los mejores tiempos de Roma ; pero el carácter de la letra no puede pasar de la edad de los *Antoninos* , y asi se le debe suponer á lo menos de 16 siglos de antigüedad.

El sacerdote de quien se habla en ella era de la familia Antonia, una de las mas ilustres y antiguas entre las romanas , pues pretendia descender de Hércules. Esta se dividia en varias ramas : la una era *Patricia* con el cognombre Merenda , y las demas del orden *Plebeyo*. Todas dieron hombres insignes , y bastan solo los nombres de Tito Antonio Merenda , uno de los *Decemviros* que publicaron las leyes de las doce tablas , y el de Marco Antonio el *Triumvir* , amante de Cleopatra, para ser memorable en la historia esta familia.

Tambien la repeticion *Sit Tibi Terra Levis* podrá causar alguna extrañeza , pero esto debió suceder porque estando ya concluida la inscripcion , como generalmente todas , con estas mismas palabras , quisieron añadirle despues la deprecacion que se le sigue donde no podian suprimirlas.

Semejante súplica al que leyere no carece de ejemplar en otras piedras sepulcrales. De Cádiz solamente he visto copia de tres , dos de ellas inexactas , y la mas correcta , dice de esta suerte.

MVSCILIVS. CARVS. SVIS.

ANN. III. H. S. E.

TE. ROGO. PRAETRIENS VT.

LEGAS. ET. DICAS. S. T. L.

Muscilio , amado de los suyos , de cuatro años de edad , está aqui

sepultado. Te ruego caminante que leas y digas : séate la tierra ligera.

Estas mismas espresiones se advierten en otra piedra que se halló no ha muchos meses , con el sepulcro y huesos del cadáver , en el cortijo de la Soberbina , término de Villanueva del Ariscal , la cual conserva en su poder D. Pedro de Fuen-Mayor , sugeto muy curioso é instruido , que actualmente reside en dicha villa. Su figura es apaisada , con sus cuatro ángulos cortados. Tiene de estension 28 pulgadas , y de alto 12 pulgadas y tres lineas. Este es su contenido :

M. AÉMLIVS. AÉMILIANVS.

ANNÓR. XXVII. H. S. E.

T. R. P. DICAS. S. T. T. LEVIS.

Marco Emilio Emiliano , de 27 años de edad , está aqui enterrado. Te ruego pasagero digas : séate la tierra ligera.

Debe notarse en esta inscripcion que tiene acentuadas las dos *ÉÉ.* de los diptongos *AE.* y la *ó* de *ANNÓR* , cuando de estos signos ortográficos no se cuidaban los romanos.

Se ignora de que templo ó deidad era sacerdote el Lucio Antonio de nuestra lápida , y el lugar de su sepultura. Lo primero porque no lo espresa la inscripcion , y lo segundo por haberse hallado esta entre varias piedras informes que manifestaban ser conducidas de otros distintos lugares.

Madrid 6 de junio.

Don Ramon de Mendía , dueño de la casa de baños y de las aguas minerales sulfúreas de la aldea de Sta. Agueda , jurisdiccion de Mondragon , en Guipuzcoa , justamente interesado en el crédito de las mismas , y escitado todavia mas por el bien general de la humanidad doliente , remite para su publicacion el caso siguiente acaecido , como consecuencia de la virtud curativa de aquellas aguas.

Doña Manuela Mugica , natural de Anzuola , en Guipuzcoa , de edad de 14 años , habia mas de seis años que estaba padeciendo unos accidentes que la ponian á peligro de muerte , y se atribuian á una caída que dió cuando tenia seis años desde una ventana bastante alta. Al principio la duraban como media hora : despues hora y media y dos horas : la hacian arrojar espuma por la boca , y estaban acompañados de todas las señales de muerte. De resultas del último accidente , que sufrió en febrero de 1827 quedó ciega , sin voz , y paralitica de todos sus miembros. No tomaba mas alimento que un poco de caldo , administrado con una esponja ; y habiendo observado que arrojaba algo de sangre , se substituyó un poco de leche.

Conducida en andas por seis hombres á los baños de la ante-iglesia de Santa Agueda , jurisdiccion de Mondragon , principió á tomar aguas y baños. Al tercero abrió los ojos , y movía algo los dedos de las manos , que habia tenido gafas , pegados los pulpejos á la raiz del nacimiento de los dedos. Al cuarto los movía con mas libertad y agarraba cualquiera cosa. Al quinto levantaba la cabeza , abrió del todo los ojos con muy

poco movimiento, pero no veia. Tenia mas espedito el oido; pero no podia sacar ni mover la lengua. Al sexto baño desapareció el meteorismo que tenia en el vientre, y toda la corvadura ó contraccion hácia atras, que era tal cuando llegó á los baños, que necesitaba dos ó tres almohadas para sostenerse. Al séptimo baño empezó á percibir los objetos, y quería hablar, manifestando mucha alegría. Al octavo toda la mejoría fue en aumento. Conocia á todos, empezó á hablar clara y perceptiblemente. Desde entonces los progresos que hacia en su curacion eran tan rápidos que se notaban de hora en hora, habiendo conseguido la mayor aptitud y despejo en todos sus sentidos, y completa libertad en sus miembros, faltándola únicamente la fuerza necesaria para andar. Todo esto está auténticamente probado por declaracion de tres facultativos que asistieron á la paciente, el padre y hermana de la misma, y otras personas de categoria, testigos presenciales.

Idem.

Valencia 3 de junio.

Intendencia del ejército y reinos de Valencia y Murcia.

Habiéndose celebrado el primer remate del suministro de pan, cebada y paja que debe practicarse á todas las tropas y caballos del ejército que ecsistan y transiten en este distrito militar, por tiempo de un año, que principiará en 1.º de setiembre prócsimo, y fenecerá en 31 de agosto del viniente año 1829, en favor de los señores Starico, Vera y compañía, por los precios, á saber: en el presente reino de Valencia á 52 mrs. la racion de pan; 3 rs. y 30 mrs. la de cebada, y 34 mrs. la de paja; y en el de Murcia á los mismos precios las raciones de pan y paja, y á 4 rs. la de cebada; componiéndose esta en ambos reinos de dos quintas partes de dicho género y tres quintas partes de algarrobas. Y debiendo procederse al segundo y último remate, he señalado para ello el dia 1.º de julio prócsimo y doce horas de su mañana, en la antesala de esta intendencia; en cuyo acto se admitirá cualesquiera rebaja ó mejora que se haga sobre la anterior postura, sin sujecion á cuarto, diezmo ni medio diezmo. El pliego de condiciones, bajo el cual se hace esta contrata, se halla de manifiesto en la escribanía de Guerra y Hacienda de esta intendencia, ecsistente en la calle de Caballeros, número 16.

Lo que se hace saber al público para noticia de los sugetos que quieran interesarse en dicho servicio. Dado en la ciudad de Valencia á 3 de junio de 1828. = P. A. D. S. I., Manuel Lopez Maestre. = Por mandado de su Señoría = Julian Carbonell.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

A voluntad de sus dueños se están subastando unas casas sitas en esta ciudad y en la calle mas alta de S. Pedro que fueron propias de Antonia Saladrigas y Priu viuda; el sugeto que quiera enterarse de los títulos, podrá conferirse en el despacho de D. Ramon Sanpons escribano

encargado de la venta ó bien con el corredor Antonio Roviralta.

Se avisa al público que en la villa de Calella se ha establecido una fonda y posada en la calle de San Jaime, donde se servirá á los pasajeros con el mayor aseo y equidad.

A las cuatro horas de la tarde de hoy en la calle de Basca, casa que habita el corredor pablo Lletjós, se procederá á la venta de varios géneros decomisados por la Subdelegación de las rondas volantes extraordinarias.

En la subasta anunciada en el Diario del 5 del corriente junio, de aquella casa grande y tres pequeñas con un pedazo de tierra y agua para regar situada en S. Martin de Provencals se omitieron las atendibles circunstancias, de ser sitas en la primera calle del Clot pasado el Fuerte-Pio, propias de la coherencia de Juan Bonfill y hermanos á quienes les fueron adjudicadas, con conocimiento de la causa, por la Real Audiencia y que tiene las tabas el corredor Real de pelfe Antonio Roviralta.

El 20 del corriente saldrá para Mahon el jabeque la Rita, al mando del capitán Juan Orfila, admite cargo y pasajeros; y para el ajuste se conferirán con el Sr. Simon Piris.

El capitán Miguel Angel Campodonico, de la polacra española Esperanza, saldrá al fin de esta semana para Génova; admite cargo y pasajeros: para el ajuste se acudirá al café de los Tres Reyes.

Real Loteria Moderna. El miércoles 18 del corriente se concluye el despacho de billetes para el sorteo extraordinario que se ha de celebrar en Madrid el dia 19.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Alicante, Salou y Tarragona en 10 dias el laud S. Josef, de 45 toneladas, su patron Francisco Santo, con felpudos, cacao, trigo y otros géneros á varios. De Cádiz y Tarifa en 16 dias el laud N. S. del Carmen, de 2 toneladas, su patron Juan Granger, con arreos de pescar. De Mahon en 3 dias el laud la Merced, de 17 toneladas, su patron Juan Bautista Bas, con fideos y lastre. De idem y Ciudadela de Menorca en 10 dias el jabeque la Rita, de 35 toneladas, su patron Juan Orfila, con lana, chaquetas de id. trapos, queso, otros géneros y la correspondencia á varios. De Soller en 2 dias el jabeque San Buenaventura, de 23, toneladas, su patron Bartolomé Rubio, con naranjas, escobas, leña y lienzos á varios. De Alejandria y lazareto de Mahon donde ha hecho su cuarentena, en 112 dias el bergantin N. S. del Carmen, de 116 toneladas, su capitán Miguel Fenemias, con algodón á D. Ignacio Villavechia. Ademas cuatro barcos de la costa, con carbon y vino.

Idem ingles De Mahon en 4 dias la tartana Ana Maria, de 27 toneladas, su capitán Juan Bautista Ferrari, con algodón y cueros á Don Ramon Domingo Perez.

Idem sardo. De Matanzas y lazareto de Mahon donde ha hecho la cuarentena, en 86 dias la bombarda la Bondad, de 78 toneladas, su capitán Miguel Pitto, con azucar y otros géneros á D. Mariano Flaquer e hijo.

Dieta. De 6 quintales de queso de Holanda en bola á 10 rs. vn. la pieza, en la calle de la Formatjeria, casa de Francisco Sitjá: véndese á piezas.

Otra: De 123 quintales de algarrobas de Valencia á 11 3/4 5 ds. el quintal, en la orilla del Rech Condal, núm. 6.

Otra: De 40 cargas de carbon de arranque de Tosa á 26 cuartos la arroba, en casa de Francisco Serdá, en la calle del Carmen: esta y la anterior se vénden por quintales, arrobas y medias arrobas; y todas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Funcion de iglesia. La Congregacion de Esclavos del Santísimo Sacramento continua el octavario en la iglesia de Santa Teresa, empezándose los ejercicios á las 6 de la tarde, y sera el orador el Dr. D. Mariano Costa, catedrático del colegio Episcopal, é individuo de dicha Congregacion.

Libro. Tratado de Aritmética mercantil para uso de los discípulos de las Escuelas Pias de Cataluña por el P. Francisco Ferrer de la Concepcion, Sacerdote de las mismas. Parte primera, que contiene las cuatro reglas generales, simples y compuestas, los quebrados, breve reduccion de monedas, intereses, taras y varias cuestiones muy útiles y curiosas. Véndese en la libreria de Miguel Gaspar, calle del Obispo.

Casimiro Agniel, confitero, en la calle de Escudellers, núm. 8, no teniendo suficiente local para atender al nuevo ramo de comercio é industria á que quiere dedicarse, se propone vender todo el armazon de su tienda, y ceder al comprador la casa que habita, por espacio de tres años que le faltan para cumplir la contrata que tiene hecha con el dueño de la misma. El referido armazon se dará por un precio equitativo. La persona á quien le convenga tratar de ajuste se servirá pasar á la misma tienda, en donde se le enseñarán todas las habitaciones de la casa y el vasto local que hay en la misma para poder establecer diferentes laboratorios.

El que tenga para vender los enseres necesarios á un confitero, podrá conferirse con el inquilino del cuarto segundo de la casa núm. 75, de la calle de San Pablo.

Juan Simon habitante en la calle nueva de S. Francisco num. 8, previene al público que compone los sombreros de paja, los refuerza y tiñe sin darles mas peso del que tengan, dejándolos en estado de resistir á la lluvia. El mismo ha inventado otros que reúnen todas las circunstancias que pueden desearse tanto por su bondad como por la ligereza y apariencia; de manera que el sol ni la lluvia no los marchita, y no despiden mal olor: sus precios son de 10 á 20 pesetas segun su calidad; y para mayor comodidad del público habrá un depósito de ellos establecido en la tienda del Sr. Drument calle de Escudellers, donde se recibirán los que tengan que componerse.

El escribano que tenga el manual de testamentos de D. Francisco Madriguera, desde el año de 1793 á 1800, se servirá dejar aviso á Domingo Obiols en la oficina de este periódico: interesa sacar copia auténtica de uu testamento otorgado ante el referido escribano.

El sugeto que haya recibido una carta dirigida á Maria Josefa Grannell viuda, procedente de Nápoles, que segun noticia llegó tres meses hace á esta ciudad, tenga la bondad de llevarla á la travesía

de Lancaster núm. 14 piso quinto, donde vive su dueño y lo recomendará.

El escribiente de la barraca más inmediata á la procura de Monserate, dará razon del sugeto que desea emplear de 8 á 120 libras en una casa situada en uno de los buenos parages de esta ciudad.

Ventas. En la posada del Escudo de Francia hay dos yeguas normandas y un cabriolé con todas sus guarniciones para vender.

Retornos. En el meson del Violin hay una galera para Esparraguera, y trae agua de la Puda; y la galera de Antonio Ricart para Igualada los lunes, miércoles, jueves y sábados á las cuatro de la mañana, y de aquella villa sale otra para esta ciudad en los mismos dias.

Pérdidas. Se perdió un billete de la rifa de las joyas de brillantes de la Real Casa de Caridad, del numero 416 que ha de sortearse el dia 5 del próximo mes de julio; el que lo haya encontrado se servirá entregarlo á Jacinto Pla, en el almacén de vinos de la calle de la Paja, quien está encargado de gratificar la devolución; advirtiendo que se ha dado aviso para su retencion en el caso de salir premiado y ser presentado.

Dias pasados de la plazuela de San Francisco se escapó una perdiz; el sugeto que la haya recogido se servirá devolverla á Domingo Obiols, en la oficina de este periódico, quien á mas del agradecimiento dará una peseta de gratificacion.

Por varias calles de esta ciudad se perdió un brazaletes de seda y perlas con broche guarnecido de piedras encarnadas: se ruega á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo en el primer piso de casa Clarós, en la riera de San Juan, que ademas de las gracias se le gratificará.

Servientes. El carpintero que vive á la entrada de la calle de los Tallers, dará razon de una buena cocinera que tiene personas que responderán de su conducta y desempeño.

Un sugeto que sabe afeitarse, peinar y escribir y posee los idiomas italiano y frances, desea colocarse por mayordomó ó ayuda de cámara dentro ó fuera del reino: tiene personas que responderán de su buena conducta; y dará razon de él D. Josef Buelta, en la Contaduría de ejército, calle Ancha.

Una muchacha de 24 años de edad, que sabe coser, bordar y algo de planchar, desea colocarse en clase de camarera en una casa de poca familia, y tiene personas que la abonan: el librero Oliveras, calle de Avinyó, junto la bajada de San Miguel, informará de ella.

Teatro. Felisa Rodriguez, actriz de carácter jocoso de la compañía española, ha elegido para este dia (destinado por la empresa para su entrada particular) despues de una brillante sinfonia el drama histórico en cuatro actos, titulado: *El tiempo de la barbarie ó los Jueces francos*; concluido este se bailarán las boleras nuevas del Jaleo de Madrid; terminando la funcion con el gracioso sainete, *Las Calceteras*. A las siete y media.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.